



"To acknowledge the duty that accompanies every right"
 Affiliated with the International Association of Y's Men's Clubs

THE OSACA CENTENNIAL

C/O KITAMURA BUSINESS CONSULTANTS OFFICE
 503 Shinsoibashi Urbanlite
 1-5-12 Nishi-Shinsoibashi Chuou-ku
 OSAKA 542 JAPAN

MAY 1995. No. 11
 The Service Club to the YMCA
 Chartered September 25, 1982

MOTTO (1994~1995)

- IP "SERVICE WITH VISION" "ビジョンある奉仕"
 AP "TOWARDS GROWTH AND BROTHERHOOD IN GROBAL COMMUNITY" "深めよう 地域社会に兄弟愛を"
 RD "INNOVATION WITH COURAGE, ACTION WITH HEART!" —ATM HIGH AT 6000—
 "勇気ある変革, 愛ある行動!" —日本区6000への実りを求めて—
 DG 『わかち合うY'S』
 CP 『レッツトライ (LET'S TRY)』 = 月間強調テーマ 『YMCAサービス & ASF』 =

= 5月の聖句 =

終わりに、苦心を一つに、同情し合い、兄弟を
 愛し、憐れみ深く、謙慮になりなさい。悪をもつ
 て悪に、侮辱をもって侮辱に報いてはなりません。
 かえって祝福を祈りなさい。祝福を受け継ぐため
 にあなたがたは召されたのです。

「命を愛し、
 幸せな日々を過ごしたい人は、
 舌を制して、悪を言わず、
 唇を閉じて、偽りを語らず、
 悪から遠ざかり、善を行い、
 平和を願って、これを追い求めよ。
 主の目は正しい者に注がれ、
 主の耳は彼らの祈りに傾けられる。
 主の顔は悪事を働く者に対して向けられる。」
 (ペトロの手紙 1 3章 8~12節)

=== 5月第1例会 ===

《メネットナイト》

日時: 1995年5月17日(水) 6:30~8:30 p.m.
 場所: 大阪グランドホテル

司会: 柴田暢子 ネット

1. 開会点鐘 隅田恵子 ネット会長
2. ワイズソング ー 同
3. 聖句朗読 福永滋子 ネット
4. ゲスト紹介 谷川有美子 ネット
5. 日々の糧及び黙禱 ー 同
6. 晩餐... ネットお手製のホットケーキ ー 同
7. 卓話 「救援活動に参加して」 池永栖子さん
8. お誕生日祝い ー 同
9. ニコニコ献金 ドライバー
10. 役員会・委員会報告, YMCAニュース
11. 閉会点鐘 隅田恵子 ネット会長

4月在籍者	4月出席者		4月出席率	BFポイント
	第1期	第2期		
33名 広義会員	17名	10名	56.3%	4月分切手 3,956 pts
0名 合計	6名	3名	(マイキップ計)	" 現金 0 pts
33名	0名	0名	前月出席率	本年累計
ビジター	2名	0名	修正 - %	切手 23,190 pts
ゲスト	0名	1名		現金 3,500 pts
合計	25名	14名		

◎大阪センターワイズクラブ
 役員

会長: 三浦直之
 副会長: 掛江 康一
 " : 杉浦真喜子
 書記: 秋月 利英
 " : 栗山 佳三
 会計: 津田葉清

◎ニコニコ献金:
 24,100円

◎4月第1例会当番: (第3班) 平田君, 伊藤君, 秋月君, 河野君, 栗山君:
 会場の受付・準備・後片付けなど宜しくお願いします。

冒頭に「終わりに」とありますが、手紙の「末尾になりましたが」の意で、別に特別の意味はありません。

今月の聖句は、読んで頂いたらお分かりのように、人々に正しい生き方を教えているもので、特に解説の必要はないと思います。

ただ、最後の言葉「主の顔は悪事を働く者に対して向けられる。」について一言所感を述べさせていただきます。

「日本人は宗教心が足りない」と、一般に言われておりますが、確かに無宗教の人が多いたのは現実です。それは絶対者を畏れる気持の少ない日本人のメンタリティ（精神状態）をつくっている原因になっております。公德心の乏しさ、倫理性の欠如等は、この宗教心の無さからきている場合が多いように思います。誰も見ていなくても、神様や仏様が見ておられるという、素朴な感情が、人間の常軌を逸した行動を規制するものです。

今や、国際的にも多くの責任と貢献を期待されている日本人が、欧米諸国のキリスト教的倫理感やアジアの仏教的、儒教的伝統の中で育ってきた人々と交流してゆくためには、いつまでも「私は無宗教だ」と嘯いていてよいものかと疑問を感じている昨今です。

(聖句撰・解説：黒田 巖之)

4 月 第 1 例 会 報 告

(4月19日(木) 6:30 p.m.)

柴 田 健

桜の花も今を盛りの4月というのに、阪神大震災に始まり、東京のサリン事件と思いきや、今月19日横浜で毒ガス騒ぎのニュース。どうも世の中暗い話が多すぎます。

とはいうもののセンテニアルの第1例会はグランドホテル5Fにて補助椅子が出る大盛況、おいしいディナーを食べながら始まりました。

ゲストに神戸ポートクラブの廣島義夫会長、同じく奥野哲也氏、他に池永栖子様が出席。

神戸ポートの廣島氏より震災に対する援助の御礼があり、又奥野氏は阪神大震災援助のお礼を述べられるとともに、ボランティアの活動を見て、「人生観」が変わったよし。なお奥野氏は勤務先が都島へお変わりになるので、近くのクラブをお探しのとのこと、三浦会長よりぜひともセンテニアルへお入り下さいと勧誘される。

食事も一段落して、本日のメインスピーカーは、YMC A 常議員会議長をつとめるなど、ワイズでも国際



(国際的視点から熱弁を振るわれる谷川 寛君)

派で世界各国を飛び回っているオーソリティ、しかし我がセンテニアルでは講演は初めてとのこと。

卓話の題名は「YMC Aのこれからの使命を考えるー日本のYMC Aの方向について」と題して、今世界にYMC Aのある国は121ヶ国、YMC Aのバリ基準では1996年迄に日本のYMC Aの方針を出す様世界のYMC Aより支持されていること。

20世紀~21世紀に入ろうとしているが、世界が多様化している現在、世界YMC Aの機構改革は、スリム化を目指していること、又世界同盟を財政的に支えているのが、(1)アメリカ(2)日本(3)カナダ(4)イギリス(5)ドイツの5ヶ国で世界YMC Aのフェアシェアの76%を占めていること。

日本のYMC Aのアジアでの使命、役割は他言語、多民族社会との共生であること、等、5項目にわたって解説された。我々の知らないことを多々教えられた。

鈴木謙介メンが、感想として、ワイズと異りYMC Aは世帯が大きすぎる、その点ワイズは割りあい身軽にやれること、又思いきったことが出来るなど述べられ、さすが鋭い的を得たご意見とうけたまわった次第

報告事項

田中樓二メンより、神戸YMC Aの緊急復興募金の件、分割も可、一口5,000円で個々に協力すること。

真嶋氏より義援金、ワイズへの依頼あり。

笹江主事より、大阪YMC A第1回チャリティラン95、6月18日(日)の案内。

隅田メネット会長より、5月の第1例会はメネットナイトで御馳走が出るよしてぜひお越し下さいとのこと。

以上盛りだくさんの議題、卓話で、あっという間に時間も過ぎ、三浦会長の谷川氏への謝辞と神戸ポートの奥野氏にぜひセンテニアルへの再度の入会アピールのジョークで、笑いととも、閉会の宣言でにぎやかに例会を終えました。

《《 新クラブ4月準備例会報告 》》

杉浦 眞喜子

4月12日新クラブの準備例会が開かれました。例会日を第2水曜日に変えてから2度目の例会です。震災の影響などで、少しメンバーの減ってしまった私たちですが、少しずつ例会の型を整えていこうということで、点鐘はなかったものの開会が宣言され、ワイズソングもしっかり歌ってみました。

出席者の自己紹介後、メンバーの山地和家子さん、戸田亜理子さんのスピーチ「ミャンマーで見たこと、やったこと」。お2人は3月の19日から4月の初めまで約2週間ミャンマーでのYMCAのプログラム縫製指導にあたって来られたばかりです。山地さんは何と7回目のミャンマーだとか。今回は大震災で亡くなったミャンマーからの留学生の遺族を訪ねるのも一つの目的だったと最初にうかがい、改めてあの震災の爪痕の深さを思ったりもしました。でもその後は楽しい実習の様子を聞かせていただき、心がなごみました。初めての全員宿泊付きの縫製実習で、実習生との交流がより密であったこと、受講生の若いミャンマーの女性達はとってもしつこく熱心だったことなど、写真も見せていただきながらのお話でした。新しいクラブが出来たら、是非一度みんなでミャンマーに行きたいね！とちょっと夢も広がりました。

食事の後、懸案だったクラブの名前について話し合い、正式に「大阪なかのしまワイズウイメンズクラブ」にしようということになりました。やっと「仮称」の文字がとれたことになりました。少し振り出しに戻った感のある私たちの歩みですが、あせらず、でも着実に女性だけの新しいクラブの誕生を目指していきたいと思いつつ例会を終えました。

出席者は、川木秀子、戸田亜理子、松下広子、山地和家子、杉浦眞喜子に男性センテニアルメンバー6名でした。

＝ 5月お誕生の方 ＝

Happy Birthday to following people ……

隅田君	3日	秋月君	8日
杉浦君	8日	川越(妹)	16日

--- 5月第2例会 ---

日時：1995年5月24日(水) 6:30 ~ 8:30 p.m.
場所：大阪グランドホテル

お 願 い

- (1) 5月28日(日)大阪サザンスカイクラブチャーターナイトに参加希望者は、5月15日までに、三浦会長宛ご連絡ねがいます。
- (2) 第49回日本区大会には出来るだけ多くの方のご参加をお願いします。三浦会長より特に要請されています。また杉本恭之助氏(横浜とつかクラブ)からも多数参加を求めておられます(目下参加申込者850名。予定は1,400名)

メ ネット だより

《5月第1例会はメネットナイトです》

新緑の候 メネット活動にご奉仕頂き感謝申し上げます。5月17日は恒例のメネットナイト例会です。例年どおりメネット手作りのボトラックパーティを計画しております。メネットの皆様、お得意のお料理一品をお持ち下さればと思います。卓話は、阪神大震災被災地で鍼灸ボランティアとしてご奉仕された池永栖子様をお願いしております。治療の様子や耳鍼の事などお聞かせ頂けると幸いです。ぜひご出席下さい。

病人・老人介護用タオル、布をたくさん送って戴きありがとうございました。2回に分けて神戸クラブの橋本メネットに送りました。5つの病院と4つの老人ホームに届けて下さっており、先日私宛に甲山にあるアガベソーラーホームより感謝のお礼状を頂きました。この活動は今後も続けられます。引き続きご協力下さいますようお願い申し上げます。

メネット会 隅田 恵子

＝ B F 4月分報告 ＝

(BFポイントは第1面に掲載)

◎切手提供者 (額)

津田葉、鈴木、杉浦、谷川、三浦、山田、
*隅田、*福永、柴田、佐藤

(*：それぞれポイント) 以上 10名 pts順

人数は少なかったのですが、沢山の切手有難うございました。津田葉メンの今期最高の2,240 ptsが光っていました。(BF 長瀬)

▽▽ 香港ワイズ最新事情 ▽▽

—女性会員の増加—

谷川 寛

- 3月15日から5日間、アジアYMCA同盟の会議で香港に滞在した。夜は多くの香港のワイズメン、レディ・ワイズメンと歓談することができた。
- チムシャツイ・クラブ（以下TSTクラブ）の14周年の記念例会にも出席。席上女性会長のイレーン・ホーさんは会長報告の中で、「1981年にクラブ・チャーター以来、91-92年度までは、クラブに女性会員（香港ではレディ・ワイズメンと呼ぶ）は一人しかいなかった。その後の3年間で、クラブの会員の1/3が女性会員になった。今や、10名の女性会員がいる。また、14年間の歴史で、今回はじめて女性会長が誕生した。私たちのクラブでは、性の差別を廃止し、男性、女性及び年齢に関係なく、EQUAL OPPORTUNITIESを推進したクラブであると、私はあえて申しあげたい」とコメントしておられる。
- そう発言する彼女は職業はロイヤー。こういうインテリ女性が増えている。香港のクラブで、私たちのブラザー、ボヒニアの会長は当然女性だが、他にISLAND SOUTH CLUB（男性・女性参加のCO-EDクラブ）の次期会長も女性になる。香港のワイズではCO-EDクラブへの女性会員の増加は目覚ましい。
- この辺の事情をボヒニアのベティ直前会長、ソフィア現会長にも聞いてみた。ベティ曰く、「もはや女性だけのクラブは古い。新しい女性会員をリクルートしようとするが、女性だけのボヒニアよりも男女が参加しているCO-EDクラブのTSTクラブなどに行ってしまう。女性だけのクラブは魅力がないらしい。」ソフィアもこれに賛同していた。
- 香港で一番歴史の古い香港クラブ。1932年にチャーター。本来は女人禁制のクラブで男性のみだった。しかし、最近男性にも人気低下して来て、女性に門戸を解放した。その結果が、どうであるのか、残念ながら聞きもしたが、時代の波は確実に女性のクラブへの参加を促している。
女性の社会進出の目覚ましい香港。しかもインテリ層の多い香港ワイズは、奥さんもワイズメネットに止まらず、会員（レディ・ワイズメン）となり、積極的に参加する構図ができあがって来ているらしい。その方が「クラブに活気が出て来る」とTSTクラブのイレーン・ホー会長は云う。
- 10年以上前の香港でのアジア大会。当時女性だけのクラブは大変珍しく、新鮮味を感じたので、ボヒニア・クラブにアプローチ。私たちのブラザー・クラブになってもらった。

◆◆◆ クラブ・ソング ◆◆◆

Once more we stand, new zeal our hearts imbuing;
We raise our hand, Our service pledge renewing.

Ne'er to deny our motto's claim,

Y's Men in fact as well as name.

Always our objects to pursue,

We consecrate ourselves anew.

うたえば ころろひとつに

ともがき ひろがりゆきて

とおきも ちかきもみな

ささげて 立つやワイズメン

〔月間強調テーマ 参考事項〕

“YMCAサービス” (YMCA Service)

日本区の事業の一つで、YMCAへの直接の奉仕を立案・実行する。YMCA指導者育成のための財的援助を目的とするASFもYMCAサービスの重要な一環であることから、現在はYMCAサービス・ASF両事業を兼ねて担当する事業主任を置いている。各クラブは区レベルのサービスと共に、関係YMCAへの的確な奉仕・協力を進めるべきである。

“アレキサンダー奨学資金” (ASF)

(Alexander Scholarship Fund)

ワイズメンズクラブの創始者 P.W.アレキサンダー判事を記念して設置された奨学資金。YMCAに奉職し尽力しようとする有為の青年に財的援助をするのが目的。日本区では人数割で一定額を集めるほか、自由献金を奨励して必要な資金を作っている。その1割を国際ASF事業に送り、ほかは日本区でYMCAサービス・ASF資金として運用する。

(“HANDBOOK & MEMBERSHIP ROSTER 1994-1995”14)





(近江牛のすき焼で解酒後の面々)



(ボランティアの奮闘を切々と語るられる川越君)

一泊研修会と 第2例会報告

(4/28(金)~29(土))

今年はいろいろなことがあるなかで、一泊研修会が例年通り開催でき、今回も雨に遭ったものの14名の参加者があったことは感謝であり、喜ばしいことであります。4年前琵琶湖畔の近江八幡国民休暇村で持った研修会の帰路、立ち寄った滋賀厚生年金休暇センターが、今年の会場になりました。W.M.ヴォーリス先生のゆかりの地、近江八幡は、いつ来てもその街並みや建物に何か新鮮な情緒が感じられました。

1日目は、谷川 寛君が一番乗り。到着順に定刻より1時間早く近江牛のすき焼をつつき始め、9時に切り上げて部屋に戻り、いよいよ歓談に移りました。

まず、黒田君の司会により、我々の国際・国内諸事情の関心度・記憶力などがテストされているようなクイズがありました。3のグループに分かれて、回されてきた有名人60枚の写真の名前を当てるわけですが、42枚当てたグループが最高で、最低は38枚でした。皆さんよく知っておられるのには感心しました。

ついで、川越利信君より阪神大震災でのボランティア活動について切々と奮闘されている実感のこもった生の声を伺いました。特に身体障害者、精神薄弱者や難病患者、また高齢者などの世話をする点での問題等が話されました。続いて各人相互にそれぞれの体験等貴重な意見交換が行われ、我々センテニアルとして何をすれば役に立つか?など多くの課題が出されました。この問題は翌日の第2例会で更に検討することとし、昨年より2時間余り早く、1時前に就寝しました。

翌2日目は、朝食(和食)後、前夜の部屋で第2例会を開催しました。

(協議事項)

- (1) 5月第1例会(メネットナイト)プログラム: 別掲の通り。
- (2) 6月第1例会(6/21): 新旧会長交替式
司会は鈴木謙介君または谷川寛君
日本区大会報告、会員スピーチ、表彰など。

(植木 誠)



(研修会後の憩いのひととき)

- (3) 新年度事業委員: 各人希望をブルティンと同封のハガキに記載して出して頂く。
- (4) 女性メンバー「大阪なかのしまワイズウィメンズクラブ」例会(5/10(水)): 出来るだけメンバーを紹介されたい旨杉浦君より要請された。
- (5) 中西部ワイズ勉強会(4/22)報告: 会長より報告。「YMCA協力会員とは何か」「ワイズの事務手続きについて」など。部長訪問は7月第1例会。
- (6) 大阪サザンスカイクラブ認証状伝達式(5/28): 1:00~5:00 p.m. 於ホリディイン関西空港
- (7) 第49回日本区大会: (6/3~6/4)
出来るだけ多数参加願いたい旨会長より要請。
- (8) R.F.: 目標の150%にする(切手は発送済、現金は現在の¥3,500に追加して目標に合うように会計より支出する)。
- (9) センテニアルとして支援対策を事業として行う。
具体的にプロジェクトチームをつくり対策を協議する(会長引継事項に入れる)。YMCAへの献金は、翌年度繰越額をみてクラブとして行う。其他

第2例会終了後、有志2グループに分かれて、ヴォーリス記念病院、長浜の黒壁スクエア(ガラス制作)をそれぞれ訪ねました。今回は参加者が昨年より少なかったが、米年を期待して無事終わりました。(頌: 誠)

☺ ニコニコ・メッセージ ☺

- ◎ 又もやゲストでお邪魔致します。
3月末までのボランティア活動を一応終了。
YMCAでの活動の場を与えて頂き感謝いたします。
仲間からよろしく伝えてほしいとの伝言をお伝えしたいと思います。・・・池永栖子
- ◎ 谷川様のYMCAのこれからの使命を考えるの卓話有難うございました。・・・金沢善郎
- ◎ YMCAの概要、動きについて始めて教わりました。
興味深いお話を有難うございました。ブリテンへの投稿文も面白く読ませていただいております。・・・栗山佳三
- ◎ 久しぶりに満室の参加会員を得て。・・・黒田蔵之
- ◎ 谷川さんのお話、ご苦労様でした。現状認識を深め、いい勉強になりました。・・・佐藤勝雄
- ◎ YMCAで働くものとして、YMCAの使命を再考致しました。有難うございました。・・・笹江良樹
- ◎ 4月は、私も家内も同じ誕生日です。4月の例会に出席させて頂き感謝。
なお、4月21日より日債銀でグループ展（油絵）、6月13日（火）～18日（日）まで、個展をします。
心齋橋フジギャラリーにて。・・・柴田 健
- ◎ JRが開通し、神戸もずい分落ち着いて来ました。
新学期になって学生が、地震なんかなかったみたい
に明るく大学内にあふれています。
新しい気持ちでがんばりたいと思います。
・・・杉浦眞喜子
- ◎ 神戸ポートワイズから広島、奥野両兄の visit を感謝して。・・・鈴木謙介・美藤
- ◎ 大地震より三ヶ月が過ぎ、その間に頂いた大勢の方
方のお励まし、又お助けに感謝の気持ち一杯でござ
います。やっと心の落ち着きを持ちました。
これから小さい事から助けられる事に一生懸命せい
出して、人の道を歩み度いと思っています。
皆様に元気でお目にか、れ嬉しいです。
・・・鈴木美藤
- ◎ 遅刻をお詫びして。・・・隅田 保
- ◎ 久方ぶりの世界のYMCAの動きについてのお話を
伺えて有難うございます。・・・田中穰二
- ◎ 少々遅刻いたしました。ごめんなさい。
・・・田中豊子
- ◎ 例会でお話をする機会を提供いただき、有難うござ
いました。・・・谷川 寛
- ◎ もっとYMCAについての理解を深めなくてははいけ
ないでしょうか？ 知らない事ばかりで・・・
一泊研修会楽しみにしています。・・・津田葉清政
- ◎ 地震以来、初めて三宮を通して大阪迄来ましたが、
改めて感慨を覚えました。でも久しぶりに皆様にお
会いして、元気も出ました。・・・長瀬由香子

- ◎ 震災後はじめての出席です。なつかしい顔に出会い
又YMCAのミッションの話を谷川さんからうかが
いありがとうございました。・・・真嶋克成
- ◎ 谷川メンのYMCAの使命など興味深い卓話有りが
とうございました。・・・森 晴美
- ◎ 格調高いYMCAのお話、さすが谷川さん。
・・・三浦直之
- ◎ JRが全通して、やっと通勤タクシーから開放され
ました。
と、同時に、3月末日で学校を退職し、通勤そのも
のから開放されました。
どんな状況も感謝して受け入れることが許されて、
感謝です。・・・山田孝彦

〔個人消息〕

- ◎ 柴田 健君： 個展及びグループ展ご案内
- ① 電通アートグループ「サロン ドゥ ジマンヌ」
期間：4月21日（金）～5月19日（金）
場所：日債銀大阪支店（銀行内ロビー）
（御堂筋・ホテル日航北隣）
時間：9:00～15:00（土・日・祝は休み）
- ② 個展
期間：5月1日（月）～5月31日（水）
場所：宇治園 喫茶室1F
（心齋橋 大丸前）
（油絵・パステル等）
- ③ 個展
期間：6月13日（火）～6月18日（日）
場所：心齋橋 フジギャラリー
（心齋橋 大丸南東角 東へ3軒目）
- ◎ 堀 新子さん：
◎ 日本画展 “花”
期間：5月22日（土）～27日（土）
10:00 a.m.～6:00 p.m.
（最終日は4:00 p.m.迄）
場所：大阪府立現代美術センター
（住友中之島ビル 5F）
（朝日新聞大阪本社西隣）

〔編集後記〕

青葉・若葉の新緑が美しい好季節。
恒例の一泊研修会も終わり、今月はメネットの方々
による心の籠ったお手製の料理が、楽しみである。
ハワイの教会でも、何かといえば、パトラック。も
ともと“potluck”といえば、あり合わせの食べ物、持
ち寄りの料理をいう。気取らない温か味が魅力とも
いえよう。そのような雰囲気にもまれて、忌憚のない
話し合いと交わりの中から、センテニアルとしての
クリエイティブな建設的活力が生まれるだろう。
◆今月のブリテンが遅くなり相済みません。(Y.F)